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Кто на самом деле 
готовится к войне 
на Украине

Картина дня: геополитика

Есть такая профессия: 
Москву санкциями пугать

 ■ НИЧЕГО ЛИЧНОГО, ТОЛЬКО БИЗНЕС

Дмитрий КОЗУРОВ

В Америке многие 
зарабатывают 
на постоянных 
разговорах 
об ограничениях 
против нашей 
страны.

- Если они вторгнутся, то 
заплатят за это! Их банки не 
смогут осуществлять опера-
ции с долларами,  - сотрясал 
воздух Джо Байден на пресс-
конференции, посвященной го-
ду его правления. Кто именно 
и куда «вторгнется», объяснять 
не нужно - все мы уже сто раз 
слышали эту песню.

Мы уже привыкли к вечным 
разговорам о надвигающихся 
санкциях. Но они все не утиха-
ют, а теперь чуть ли не каждый 
день мы слышим новые угрозы. 
Может, американцы специаль-
но стараются нам насолить, по-
нимая, что даже от разговоров 
о санкциях экономику России 
потряхивает? Ведь в случае ре-
альных ограничений несладко 
придется не только Москве, но 
и Европе - это Байден признал.

- Во всех этих разговорах 
много пропагандистского по-
рыва, но мало реального пони-
мания, как работают санкции, - 
говорит старший научный 
сотрудник Института ми-
ровой экономики и между-
народных отношений РАН 
Владимир Оленченко. - Как 
говорил историк Ниал Фергю-

сон, нет такой американской 
инициативы, которая не верну-
лась бы им бумерангом по лбу.

А еще история учит нас 
другой истине: когда что-то 
подобное происходит, всегда 
смотри, кому это выгодно. И 
разглядеть, чья рука продви-
гает те или иные ограничения, 
порой довольно просто. На-
пример, когда пару лет назад 
в санкционные списки угодил 
«Рособоронэкспорт», в Госду-
ме заявляли, что это происки 
оборонно-промышленного ком-
плекса США, который устраня-
ет конкурентов.

- Или вот есть такой сена-
тор от Техаса Тед Круз. Всем 
известно, что он представи-
тель нефтяного бизнеса. Есте-
ственно, все его инициативы 
направлены против нашей 
энергетики. Он, например, 
один из самых ярых критиков 
«Северного потока-2»,  - гово-
рит Владимир Оленченко. - В 
США довольно ощутимый ин-
формационный шум, связан-
ный с нашей страной. Дело в 
том, что еще лет 30 назад за 
океаном готовили огромное 
количество советологов, ко-
торые теперь позиционируют 
себя специалистами по Рос-
сии. И всем этим людям надо 
зарабатывать на жизнь, а зна-
чит, создавать повестку (приду-
мывая новые санкции. - Ред.). 
Иначе кому нужны их знания? 
Но делают они это не потому 
что убежденные русофобы, а 
из желания заработать.

Иван ГРАЧЕВ

Сопоставив «приметы надви-
гающегося Армагеддона», легко 
понять, почему в России удивлены 
предстоящем «вторжением», а в 
Киеве ждут не дождутся.

- Ну когда уже Путин нападет? 
Сколько ждать-то, горилка на-
лита, пироги стынут! - пишут 
украинцы в комментариях к ста-

тьям в западной прессе о подго-
товке Россией похода на Киев.

- Мы? Вторгаемся на Украи-
ну? Прям завтра? Да вы с ду-
ба рухнули! Корми потом вас, 
обогревай... Даже не думайте, 
не собираемся, - отвечают рос-
сияне.

- Наступление русских веро-
ятно сразу с 3 направлений - из 
Донбасса, Крыма и из Белорус-
сии, - не моргнув продолжает 

нагнетать западная пресса. - Ки-
ев может быть взят за 48 часов.

Все на ушах: будет ли война?
А давайте на самых простых 

и неопровержимых признаках 
разберем - кто на самом деле 
готовится к войне. А кто - нет.

КОНКРЕТНО

Что заявил Байден
В среду Джо Байден дал пресс-конференцию, посвященную 

году его правления. О России говорил много.
✓  Пообещал нам «катастрофу» в случае эскалации кон-

фликта на Украине.
✓  Россия в случае нападения на Украину не сможет про-

водить операции с долларом.
✓ Серьезные санкции против России ударят и по США.
✓  В НАТО нет общего мнения о действиях по Украине, но 

Байден опасается втягивания альянса в конфликт.
✓ Вступление Украины в НАТО пока маловероятно.
✓ США не будут сокращать военное присутствие в Европе.
✓  Если Россия устроит кибератаки против Украины, Байден 

обещает «симметричный ответ от США».
✓ Очередная встреча с Путиным возможна.

5 верных признаков:
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Вам бы, 
бабоньки, 

песни петь, 
косы заплетать 

да борщи 
варить, а вас 

под ружье ставят.
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Анна НИКОЛАЕВА

Ученые сравнили, 
как разбираются 
с «омикроном» 
прививки, 
созданные ранее.

Среди российских вакцин 
самые убедительные дока-
зательства эффективности 
против предыдущих штам-
мов SARS-CoV-2 показал 
«Спутник V». Он признан 
во многих странах мира, и 
потому именно эту прививку 
решили «проверить на проч-
ность» в борьбе с новым вра-
гом, «омикроном».

Совместное исследование 
провели ученые института-

разработчика «Спутни-
ка», Центра им. Гамалеи, 
и итальянского Института 
Спалланцани. Результаты 
обнародованы на портале 
MedRxiv (здесь размещают-
ся материалы, которые еще 
не прошли независимое на-
учное рецензирование). 

Для сравнительного ис-
следования ученые взяли 
сыворотку крови 31 чело-
века, привитого «Спутни-
ком V», и 17 добровольцев, 
вакцинированных при-
вивкой от «Пфайзера». 
Эксперимент проводился 
с применением настояще-
го коронавируса (а не его 
моделей, как это нередко 
бывает), что повышает точ-

ность результатов. Специа-
листы проверили так назы-
ваемую нейтрализующую 
активность антител после 
разных вакцин - то есть их 
способность обезвреживать 
вирус на клеточных культу-
рах в пробирке.

Результаты такие:
 ✓ уровень нейтрализую-

щих антител к «омикрону» 
в образцах крови привитых 
«Спутником» оказался в 
среднем вдвое выше, чем в 
пробах вакцинированных 
«Пфайзером»;

 ✓ при сравнении сыво-
роток крови, полученных 
вскоре после вакцинации 
(менее чем через 3 меся-
ца) и более поздних проб 

(у привитых 3 - 6 месяцев 
назад), выяснилось, что 
после «Спутника» уровень 
вируснейтрализующих ан-
тител к «омикрону» снижа-
ется медленнее.

Также ученые провери-
ли, как изменились лабо-
раторные показатели ра-
ботоспособности вакцин 
(то есть их эффективность 
в пробирке на клеточных 
культурах) после прихода 
«омикрона». Сравнили с 
уханьским штаммом, про-
тив которого изначально 
разрабатывались все ны-
нешние прививки. Экс-
перимент подтвердил, что 
мутации «короны», как и 
ожидалось, не прошли бес-
следно, но у «Спутника» 
вновь показатели лучше, 
чем у конкурента:

 ✓ в пробах крови привитых 
«Спутником» уровень анти-
тел, способных нейтрали-
зовать «омикрон», был в 
8 раз ниже, чем к вирусу-
родоначальнику;

 ✓ в образцах вакцини-
рованных «Пфайзером» 
уровень вируснейтрали-
зующих антител к мутан-
ту сократился в 21 раз (по 
сравнению с активностью 
в отношении уханьского 
варианта).

Однако это вовсе не зна-
чит, что перед «омикро-
ном» вакцины оказалась 
бессильны! Антитела, спо-
собные обезвредить новый 
штамм в лабораторном экс-
перименте, обнаружились 
в 74,2% сывороток крови 
после «Спутника» и в 56,9% 
проб после «Пфайзера». И 
это немало!

 ■ КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Прокомментировать новое исследова-
ние мы попросили известного эксперта 
по разработке, исследованиям и реги-
страции лекарственных средств, имму-
нолога, гендиректора контрактно-ис-
следовательской компании Николая 
КРЮЧКОВА.

- И «Спутник», и «Пфайзер» содержат 
ген S-белка коронавируса (из него состоят 
шипики «короны». - Ред.) - именно к этому 
белковому фрагменту вырабатываются 
антитела у привитых. В российской вак-
цине конфигурация гена более близка к 
«естественной», характерной для вируса. 
А мРНК-вакцины, к которым относятся 
«Пфайзер» и «Модерна», содержат чуть бо-
лее измененный вариант антигена корона-
вируса (антигеном называется чужеродный 
для организма фрагмент, который нужен 
для выработки иммунитета. - Ред.). За счет 
этого мРНК-вакцины, с одной стороны, 
могут быть лучше заточены на противодей-
ствие конкретному варианту вируса. А с 

другой - сильнее ослабляться при суще-
ственных мутациях возбудителя ковида.

Иными словами, в целом спектр ней-
трализующих антител после «Спутника», 
судя по всему, шире, чем их набор после 
«Пфайзера». А чем больше разнообра-
зие, тем выше шансы, что среди него 
окажутся более-менее универсальные 
антитела. То есть способные противо-
стоять разным вариантам возбудителя 
ковида.

- Кроме того, возможно, играют роль 
особенности взаимодействия разных ти-
пов вакцин с иммунной системой чело-
века,  - продолжает эксперт.  - Наконец, 
«Спутник» состоит из двух разных компо-
нентов (на основе аденовирусов), а мРНК 
вакцины включают два укола одного и 
того же компонента. Не исключено, что 
это тоже вносит свой вклад.

- Николай, данное исследование 
проводилось на образцах сыворотки 

крови в пробирке - какие 
выводы для нашей повсед-
невной жизни из него мож-
но сделать?

- Самый значимый вывод - о 
необходимости ревакцинации. 

Эксперимент показал, что у привитых как 
«Спутником», так и «Пфайзером» со вре-
менем уровень нейтрализующих антител 
к «омикрону» снижается (хотя после рос-
сийской прививки это происходит медлен-
нее. Наиболее выраженный спад - к 6-му 
месяцу. - Ред.).

И опыт других стран, раньше нашей 
столкнувшихся с «омикронной» волной, 
показывает: прививки по-прежнему хо-
рошо защищают от тяжелого течения 
инфекции и риска смерти от нее. Так что 
прививаться и вовремя ревакцинировать-
ся совершенно точно есть смысл.
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Чтобы свести к минимуму 
риски для здоровья на пике 
волны «омикрона», врачи 
призывают не только 
сделать прививку, 
но и обязательно 
носить маски,
 а лучше респираторы. 

 В ТЕМУ

Представителям старшего 
поколения и хроническим 
больным сейчас лучше 
вообще избегать любых 
посещений людных мест.

В Амстердаме музыканты протестуют против нелогичных антиковидных 
ограничений: парикмахерским, спортзалам работать можно, а концертным 
залам нельзя. Так давайте будем стричь клиентов прямо в зрительном зале!

НУ И НУ!
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 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

Письмо 
святой 
Татьяне 
в Когалымский 
храм
Арина КИРЬЯКОВА

Как избавиться от стресса 
перед важными экзаменами.

Накануне Татьяниного дня на адрес 
храма Св. Татианы в Когалыме в ХМАО 
- Югре поступили письма от студентов 
со всей России. Учащиеся вузов сфор-
мировали группы, от которых составили 
коллективные прошения о благополучной 
сдаче экзаменов и других пожеланиях.

Традиция праздновать День студента 
в день памяти святой мученицы Татианы 
идет в нашей стране с XVIII века, когда 
был подписан указ об основании Москов-
ского университета. Открытый в 2018 
году в городе Когалыме храм в честь свя-
той сразу стал популярным у российских 
студентов благодаря уникальной реликвии 
- ковчегу с частицей мощей преподоб-
ной. Его преподнес в дар Святейший 
Патриарх Кирилл при совершении им 
чина великого освящения храма.

Строительство храма Св. Татианы 
мученицы в Когалыме велось при под-
держке компании «ЛУКОЙЛ», для него 
были использованы самые современные 
технологии, учитывающие в том числе 
особенности сурового климата Сибири. 
Как отметил предстоятель Русской церк-
ви, «частный бизнес в дореволюционное 
время поддерживал науку, искусство и 
церковь и сегодня продолжает это делать, 
играя тем самым важную роль в реализа-
ции духовных потребностей общества».  

«До пандемии мы дважды приезжа-
ли в храм в Когалыме, - вспоминает 
Иван Сбитнев, студент Нижегород-
ского государственного архитектурно-
строительного университета, - помню, на 
1-м курсе очень боялись первой сессии 
и решили, что называется, заручиться 
поддержкой свыше.

Потом прочли в интернете, что, оказы-
вается, к мощам покровительницы студен-
тов можно приложиться, но не в Риме, а 
в Югре. Поехали не раздумывая. Очень 
довольны, храм действительно впечатля-
ет. Фрески в византийском стиле сделаны 
особыми долговечными минеральными 
красками. Мы нашли новых друзей, да и 
экзамены сдали хорошо».  

Студенты обращались к святой Татиане 
и в период пандемии. 25 января прошлого 
года несколько десятков тысяч учащихся 
вузов стали зрителями трансляции бого-
служения из когалымского храма.    

В этом году положена традиция пись-
менного паломничества в Когалым. Югра 
все больше воспринимается не только как 
кладовая ресурсов, но и один из центров 
духовной жизни страны.

Характерно, что в своих письмах мо-
лодежь обращается к небесной покро-
вительнице студентов не только с тра-
диционной просьбой посодействовать в 
зимней сессии, но и в целом о поддержке 
на пути дальнейшего самосовершенство-
вания.

Так, например, студенты 2-го курса 
горно-нефтяного факультета Пермского 
национального исследовательского по-
литехнического университета (ПНИПУ) 
в своем письме просят помочь «найти 
свой путь в жизни, саморазвитии и со-
зидании».

«Спутник» и «Пфайзер» - кто круче
против нового вируса-мутанта

Все 
о коронавирусе 

читайте 
на сайте
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Дина КАРПИЦКАЯ

Одним броском, сразу в двух чтениях депутаты 
Госдумы приняли поправки в статьи 131 и 132 
Уголовного кодекса, обеспечив насильникам-
рецидивистам несовершеннолетних вечную отсид-
ку. И хотя решение принято единогласно, по Думе 
прокатились и жаркие споры о смертной казни.

До сегодняшнего дня максимальным наказа-
нием для педофилов был 20-летний срок. И то 
если жертве меньше 14 лет. Новые поправки 
расширяют наказание за преступления против 
несовершеннолетних уже до 18 лет включи-
тельно.

А для педофилов-рецидивистов и вовсе по-
жизненный срок.

Не смогут выйти и преступники-первоходки за 
тяжкие действия по отношению к двум и более 
детям. А также «когда насилие к несовершен-
нолетним было сопряжено с другими тяжкими 
преступлениями».

Страсти в Госдуме зашкаливали. Как зая-
вил спикер Вячеслав Володин, «изменения 
в Уголовный кодекс будут вноситься и дальше. 
Обсуждается введение новых отягощающих об-
стоятельств. Например, если насильник - лицо, 
проживающее с ребенком, несущее обязан-
ности по обучению и защите (то есть учитель, 
воспитатель. - Ред.). Предлагается отменить и 
срок давности за преступления против мало-
летних детей».

Но и этого депутатам казалось мало.
- Мы удивляемся либеральной общественно-

сти, которая резко против смертной казни для 
педофилов-убийц и рецидивистов, маньяков,  - 
кричал с трибуны справедливоросс Олег Ни-
лов. - «Не смейте возвращать смертную казнь!» - 
вопят они. Такие лжезащитники говорят, что, 
«если вернуть смертную казнь, ее можно будет 
распространить и на нас». Мы выступаем за от-
мену моратория на смертную казнь для таких 
вот нелюдей, как педофилы и маньяки. Пусть 
народ на референдуме решает, кормить ли их 
всю жизнь.

А Олег Леонов, депутат, поисковик из «Лиза 
Алерт», вообще заявил:

- Одна из моих поправок вводила смертную 
казнь, но ее отклонили. Считаю, что нужно обя-
зательно отслеживать местоположение вышед-
ших из тюрем педофилов. Надо увеличивать 
сроки и за убийство детей. 

Экс-прокурор, а ныне депутат от КПРФ Юрий 
Синельщиков рассказал про свой опыт:

- Я общался с педофилами и знаю, что они 
говорят: «Я, товарищ следователь, ничего по-
делать не смогу. И никакое наказание меня не 
остановит». Этот закон ничего не даст! Надо либо 
возвращать смертную казнь, либо полиции сле-
дить за вышедшими на свободу преступниками. 
А они все по метро толпами гуляют...

Точку поставил Володин. Он предложил поду-
мать, на какие рудники отправлять педофилов.

- Вносите предложения о местонахождении 
лагерей, у вас опыт есть, знания предмета, - об-
ратился спикер к коммунистам. - Пусть работают 
в суровых условиях. У нашего правосудия есть 
проблемы! Часто судьи просто встают на сторону 
следствия, и им все равно, что говорит потер-
певший. Это же статистика - 99% обвинительных 
приговоров! Только суд присяжных показывает 
другое - оправдательных приговоров 20%. Поэто-
му ни в коем случае нельзя лишать обвиняемых 
по столь тяжким статьям возможности суда 
присяжных. Бывают оговоры... Вспомним дело 
Чикатило. Сколько невиновных казнили? Это 
обвинительный уклон правосудия. Адвокатам не 
верят, а прокурорам и следователям - на слово.

явления

сети видеоконтента, сделанного 
самими детьми! На педофильских 
форумах, в личных базах - огром-
ное количество. Им обменивают-
ся, делятся. Мы давно говорим, 
что пора у нас в стране принять 
закон, приравнивающий хране-
ние детского порно к преступле-
нию. Такой уже есть на Украине, в 
других странах. А в Швеции даже 
просто вход на сайт с таким кон-
тентом - уже преступление. Но у 
нас подобной нормы нет.

- А что вообще грозит этим 
интернет-педофилам?

- Хороший вопрос. Как пока-
зывает наша практика, родители 
почему-то считают, что ничего. 
Поэтому и не идут в полицию. Их 
логика такая: это интернет, а не 
реальная жизнь, никто их даже ис-
кать не будет. На самом деле еще 
как будут, и вот почему.

✓ Все, что касается детей до 
13 лет, автоматом считается по-
сягательством на половую непри-
косновенность, то есть «насиль-

ственными действиями» (ст. 132 
УК РФ). Наказание - от 12 лет 
строгого режима.

✓ Если случай касается ребен-
ка 13 - 15 лет, чаще применяет-
ся статья «развратные действия» 
(ст. 135 УК РФ). Это тоже тю-
ремное заключение.

- В историях с «группами смерти», 
как правило, дети, которые родным 
не нужны. А в педофильские сети 
кто попадает?

- Самые разные. И из вполне 
приличных и любящих семей то-
же. Просто дети такие доверчи-
вые...

- И это отпечаток на всю жизнь?
- Без сомнений. Это реаль-

ное растление, хоть и в онлайн-
формате. У нас был один «кли-
ент» - архитектор из Москвы. Он 
создал чат «Истина свободных 
детей». Толкал там свою филосо-
фию, нравоучения. Он женат, но 
всегда был онлайн! 24/7. Устраи-
вал среди своих «подопечных» раз-
вратные конкурсы. В чате было 

28 человек. А ужас в том, что дети 
входили во вкус от этих игрищ. Мы 
с сотрудниками МУРа его нашли 
и обезвредили.

ПОКАЗАЛ  
ДОВЕРЕННОСТЬ  
НА «СЫНА»

По словам Леонида, полно в Ру-
нете и иностранцев. Часто это вы-
ходцы из СССР. МСБ обезвредила 
нескольких интернет-педофилов 
из Израиля и даже из Ирана. Не-
мало случаев из Казахстана, Укра-
ины и Белоруссии. Так что гра-
ниц у ловцов педофилов нет: все 
спецслужбы, когда дело касается 
безопасности детей, идут на кон-
такт и принимают меры.

Сотрудники «Молодежной 
службы безопасности» - волон-
теры. Психологи, юристы... и да-
же школьники сутками сидят на 
молодежных форумах и в чатах, 
отлавливают подозрительных лич-
ностей, ведут консультации с по-
страдавшими подростками. Порой 
удается обезвредить целые пре-
ступные группы. Как, например, 
совсем недавно.

- Я не буду раскрывать наши 
профессиональные секреты, но 
скажу, что все разговоры про 
анонимность Телеграма и интер-
нета - миф. Всех всегда можно 
вычислить и найти. Некоторые 
технологии разработали мы сами и 
научили этому полицейских. Так, 
однажды мы обезвредили целую 
банду. Наш волонтер проник в 
чат «педофилов-ветеранов». Не-
которые в этой теме чуть ли не 
с советских времен. Они очень 
строго следили за конфиденци-
альностью - даже друг другу не от-
крывали имен. Мы наблюдали за 
ними месяцами. Кое-что накопи-
ли, проанализировали и выявили 
трех вероятных педофилов. Двое 
из них жили вместе на съемной 
квартире в Петербурге. Их жерт-
вы - мальчики. Причем один из 
несовершеннолетних жил там с 
ними, и педофил предъявил поли-
цейским нотариальную доверен-
ность от родителей на воспитание 
сына (!).

Мы разговаривали с Лео-
нидом чуть ли не до утра. 
И от многих описанных им 
сцен и историй у меня, бы-
валого журналиста, ком в 
горле. Я даже не буду вам 
их описывать, чтобы не вы-
звать психотравму. Как во 
всем этом живут сотрудни-
ки «Молодежной службы 
безопасности», просто не 
представляю.

- Держимся,  - улыбается 
Леонид. - Многие помогают, 
чиновники нас слышат. Сей-
час нас позвали создавать 
федеральный проект по вы-
явлению склонных к суициду 
в интернете. Айтишники с на-
ми сотрудничают. Вот перед 

Новым годом неизвестные 
прислали «в подарок» ба-
зу педофилов из даркнета. 
Теперь работаем по ней. С 
полицией плотно сотрудни-
чаем  - и с питерской, и с 
регионами нет проблем.

- Какие советы вы да-
ете детям на уроках по 
безопасности в сети?

- Главный совет, который 
надо выделить большими 
буквами: НИКОГДА, НИ 
ПРИ КАКИХ ОБСТОЯ-
ТЕЛЬСТВАХ НЕ ПОСЫ-

ЛАТЬ НИКОМУ СВОИХ 
ИНТИМНЫХ ФОТО. И вто-
рой совет. Внушите детям, 
что за правду их не нака-
жут. Как показывает наша 
многолетняя практика, сре-
ди признавшихся родителям 
в глупом проступке никого 
не убили. Да, придется пе-
режить пять минут позора. 
Но сразу после этого станет 
гораздо легче, а проблемы 
начнутся уже у того негодяя, 
на которого родители напи-
шут заявление.

Родителям можно посо-
ветовать говорить с деть-
ми об опасностях сети ДО 
того, как они регистриру-
ют детям первый аккаунт. 
Они должны знать, что рано 
или поздно к ним «в гости» 
придут странные люди с не-
приличными разговорами и 
что об этом надо сразу ска-
зать родителям. И главное, 
что родители всегда будут 
на стороне ребенка. Тогда 
вероятность опасного слу-
чая снижается.

Доска с портретами в офисе - гордость Леонида.  
Этих педофилов уже не разыскивает полиция.

Как педофил 
заманивал детей, 
обещая съемки 
в «Ералаше», 
читайте на сайте

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

«Оставайтесь на стороне ребенка»
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Фонд социального страхования (ФСС 
РФ) назвал транспортные организа-
ции, где можно будет оформить би-
леты для бесплатного проезда к месту 
лечения и обратно.

Бесплатные путевки на санаторно-
курортное лечение у нас в стране полага-
ются людям с инвалидностью (в соответ-
ствии с медицинской справкой по форме 
№ 070/у). Также в ряде случаев направ-
ление на госпитализацию для получения 
специализированной медицинской помощи 
в федеральных медицинских организациях 
льготным категориям граждан выдают ре-
гиональные органы здравоохранения. При 
этом проезд к месту лечения и обратно 
для инвалидов и других льготников тоже 
бесплатный. За таких пассажиров платит 
Фонд социального страхования (ФСС РФ).

Как сообщили в Фонде, на 2022-й год за-
ключены контракты с несколькими транс-
портными организациями - их услугами 
смогут пользоваться льготники для бес-
платного проезда по железной дороге. 
Это:

✓ Федеральная пассажирская ком-
пания (дочерняя компания ОАО «РЖД»). 
Ее поездами дальнего следования пасса-
жиры льготных категорий могут отпра-
виться к месту лечения и обратно по всей 
территории России, исключая Республику 
Крым;

✓ компания «Гранд Сервис Экс-
пресс». Ее поездами можно будет вос-
пользоваться исключительно для льготного 
проезда с материковой части России в 
Республику Крым и обратно, поясняют 
в ФСС РФ.

Справка «КП»: в 2019 году «Гранд 
Сервис Экспресс» стала первым ж/д-
перевозчиком, организующим прямые 
рейсы в Крым. Этот маршрут выполняет 
поезд «Таврия». Составы следуют на по-
луостров по Керченскому мосту. Расстоя-
ние из Москвы в Симферополь «Таврия» 
преодолевает за 1 день 9 часов.

НА ЗАМЕТКУ
Получите электронный 
талон на проезд

Сегодня пассажиры-льготники могут 
воспользоваться современным серви-
сом  - электронным талоном на поезд, на-
поминают в ФСС РФ. Благодаря этому 
упрощается оформление льготных про-
ездных документов. За талоном нужно 
обратиться в региональное отделение ФСС 
РФ по месту жительства. Затем инфор-
мация о льготнике в электронной форме 
автоматически поступит в транспортную 
компанию. Благодаря этому пассажир смо-
жет оформить бесплатный проездной до-
кумент через Интернет, без личной явки в 
кассу. Подробно об этом сервисе - на 
сайте kp.ru в разделе «Наши права 
и льготы».

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

Татьяна ЗИМНЯЯ

Это то же самое 
заведение, в котором 
жил Куравлев.

О том, что Лидия 
Федосеева-Шукшина пере-
бралась в частный дом пре-
старелых, где еще недавно 
находился ее коллега Лео-
нид Куравлев, стало извест-
но 21 января.

Прибыла 83-летняя актриса 
в сопровождении младшей 
дочери Ольги. Идея отпра-
вить маму в «Идиллию» (так 
называется этот пансионат 
на Большой Филевской ули-
це в Москве), возникла на 
программе «Пусть говорят». 
Там обсуждали ситуацию с 
Куравлевым. Ольга с Лидией 

Николаевной изучили сайт, в 
котором минимальная цена 
реабилитации - 7100 рублей 
в сутки. После передачи Оль-
га пообщалась с директором 
центра и приняла решение. 
Не секрет, что у Лидии Ни-
колаевны масса возрастных 
болезней: проблемы со слу-
хом, с сердцем, болят колени, 
ей трудно ходить… Обеспе-
чить уход на дому довольно 
сложно.

- Действительно, Лидия Ни-
колаевна приехала к нам 19 
января, - подтвердила «КП» 
Ольга Акатова, специалист 
по связям с общественно-
стью пансионата. - Она уже 
очаровала наших сотрудни-
ков, она милый, общительный 
человек. Мы предложили ей 
программу ортовосстановле-

ния, в которую входят лечеб-
ная физкультура и прогулки. 
К ней уже приходили масса-
жист и наш повар, который 
составил персональное меню 
под ее вкусы и с учетом ее 
заболеваний. Она попроси-
ла принести ей книги. Дочь 
Ольга привезла из дома ее 
любимую кружку.

- Ее поселили в комнате, 
где жил Куравлев?

- В похожей - с видом на 
парк. Ей комната понрави-
лась.

- Ваши звездные рези-
денты питаются вместе со 
всеми или отдельно?

- Это зависит от их жела-
ния. Леонид Вячеславович 
вначале ел у себя в комнате, 
а потом стал ходить в общую 
столовую.

Из жизни звезд

 ■ ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ

Лидия Федосеева-Шукшина переехала 
в пансионат для пожилых людей

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Василий Куравлев рассказал 
«КП», почему актер оказался 
в доме престарелых.

Напомним, 6 января народного ар-
тиста РСФСР привезли в больницу в 
Коммунарку и поместили в реанима-
цию с диагнозом «вирусная пневмо-
ния». Тест на ковид был отрицатель-
ный, однако у Куравлева обнаружили 
несколько тяжелых возрастных за-
болеваний, в том числе связанных 
с головным мозгом. В больнице ему 
провели экстренную операцию на 
желудке: Куравлев не мог самостоя-
тельно питаться. Привезли его не из 
дома, а из частного центра реабилита-
ции для пожилых людей «Идиллия». 
И это многих удивило. Как же так, 
при наличии взрослых детей, под-
растающих внуков - их у Леонида 
Куравлева трое,  - оказаться в доме 
престарелых, пусть и в платном, с 
хорошим сервисом? Сотрудники цен-
тра путаются в показаниях. Одни го-
ворят, что Куравлев находился у них 
около года, другие - что его привез-
ли сын и невестка минувшим летом. 
Руководитель службы клиентского 
сервиса Надежда Орлова рассказа-
ла, что Куравлеву, когда он приехал, 
пришлось вызывать лора, чтобы про-
вести обычную гигиеническую про-
цедуру - почистить уши. Проблемы 
со слухом не позволяли нормально 
общаться. Он был очень худым, воз-
можно, недоедал. А в пансионате ше-
стиразовое питание, и не было случая, 
чтобы Леонид Вячеславович от еды 
отказывался. В центре он снова на-
чал ходить, а до этого не мог. Орлова 
заключила, что у Куравлева плохие 
отношения с родственниками  - мол, 
когда в пансионат приходила его дочь 
Екатерина, артист делал вид, что спит. 
Хотя после смерти жены Леонида Вя-
чеславовича именно дочь переехала 
к отцу в Дом на набережной, чтобы 
ухаживать за ним.

Мы спросили у сына актера Васи-
лия, кто же виноват в том, что его отец 
оказался в доме престарелых?

- Решение отправить отца в центр 
реабилитации мы согласовывали в 
семейном кругу все вместе, включая 
самого отца, - объясняет Василий.  -  

Леониду Вячеславовичу лежать до-
ма надоело. Даже по квартире ходил 
он с трудом. Ему нужна была чья-то 
помощь, чтобы выйти на улицу. В 
этом центре закрытая территория. 
Есть все условия для реабилитации. 
Мы его часто навещали. И все шло 
хорошо, но от вирусной пневмонии 
сегодня никто не застрахован. А то, 
что сотрудница центра вылила на нас 
эту грязь, пусть останется на ее сове-
сти. Она думает, что отец должен был 
приехать в праздничном костюме, в 
прекрасном настроении? Человек в 
хорошем состоянии и в идеальной 
форме туда не поедет.

Да, ему пришлось вызывать лора, 
чтобы почистить уши… Так для этого, 
чтобы его привели в порядок, его туда 
и направили.

В больнице его состояние стабилизи-
ровали. Есть положительная динамика. 
Но врачи пока не рискуют перевести 
его в обычную палату. Я не медик, 
но, как я понял, немножко не хватает 
каких-то показателей...

Видео о печальной 
старости любимого 
актера смотрите на сайте
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Сейчас у Куравлева (на снимке в круге) сложный период. 
Но его поддерживают дети и внуки. На фото - семейный 

праздник, на котором дочь Екатерина, сын Василий и трое 
внуков (слева направо: Григорий, Федор и Степан).

А В ЭТО ВРЕМЯ
В минувшую пятницу стало известно, что Леонида Куравлева выписали 

из больницы. Как сообщили «КП» наши источники, артисту присвоили 
паллиативный статус и перевели в хоспис.

Напомним: паллиати́вная помощь позволяет улучшить качество жиз-
ни пациентов и их семей, столкнувшихся с проблемами, связанными с 
опасным для жизни заболеванием, путем предотвращения и облегчения 
страданий, а также оказания психосоциальной и духовной поддержки.

Актриса сама 
приняла решение 

переехать из дома.

Сын Леонида Куравлева:

Состояние отца 
стабилизировали
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 ■ КСТАТИ

Впрочем, надолго в «Идилии» 
артистка не задержалась, спешно 
покинув пансионат после того, как 
узнала, что навестить ее собрал-
ся Бари Алибасов-младший, сын ее 
 экс-супруга. Зная привычку мужчи-
ны из всего устраивать шоу, Лидия 
Николаевна решила, что дома ей 
будет проще избежать очередного 
скандала.

 ■ ВАШИ ПРАВА

На каких поездах 
льготники смогут ездить 
на лечение в 2022 году
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Окончание. 
Начало < cтр. 1.

После себя актер оставил 
более ста ролей в кино и един-
ственную дочку Евгению, ко-
торой не было и года, когда 
отца не стало. В марте Жене 
Абдуловой (кстати, она уже 
снялась в фильме «Любовь и 
Сакс») исполнится 15. Она 
живет в Москве вместе с 
мамой Юлией Мешиной. 
Обе сторонятся общения с 
журналистами и до сих пор 
никак не отреагировали на 
новость о том, что родня 
актера организовала поиски 
его внебрачного сына.

СНИМОК В ПИДЖАКЕ
Сама история выглядит 

фантастично. Началось все 
с фотографии мальчика, 
которую в конце декабря 
2021 года нашла в пиджаке 
одна из гражданских жен ар-
тиста Виктория Лановская. 
Любимую вещь Абдулова 
накануне ей подарила вдова 
старшего брата актера Альби-
на Абдулова.

- Это белый пиджак фирмы 
«Армани», в котором Саша 
снимался в фильме «Гений» 
(1991 год. - Ред.), - поясняет 
«КП» Лановская.

На обороте снимка - над-
пись: «Саша, это твой сын. 
Оля».

Чтобы во всем разобрать-
ся и найти возможного вне-
брачного сына актера, Аль-
бина Абдулова обратилась в 
редакцию «Комсомольской 
правды». 9 декабря 2021 года 
мы опубликовали снимок с 
призывом отозваться всех, 
кто знает мальчика с фото.

АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ

В успех верилось с тру-
дом. Ни фамилии, ни даже 
примерной даты рождения 
ребенка мы не знали. Но 

письма стали приходить. Од-
нако всякий раз переписка 
обрывалась после просьбы 
выслать в редакцию другие 
детские карточки «сына Аб-
дулова».

13 января пришло очеред-
ное письмо: «На фото - это 
я». На скрепке - несколько 
снимков того самого карапу-
за с фото из кармана пиджака 
Абдулова (см. «Комментарий 
эксперта»). И свидетельство 
о рождении.

Автора письма зовут Алек-
сандр Александрович Коваль. 
Родился 20 июля 1987 года. В 

графе отец - прочерк, ма-
ма - Ольга Коваль. В теории 
мальчишку женщина мог-
ла назвать в честь потенци-
ального отца. Но, конечно, 
этого мало, чтобы говорить 
о родстве.

ПОТЯНУЛО К СЦЕНЕ
«Похож», - отметила я, 

когда на встречу в кафе при-
шел статный русоволосый 
мужчина.

- Конечно, я сразу се-
бя узнал на фото. Но 

поверить в это долго 
не мог, - так Алек-
сандр начал наш 
разговор.

Все свои 34 го-
да, до того са-
мого момента, 
пока не увидел 
снимок в «Ком-
сомолке», муж-

чина понятия не 
имел, кто его отец.
- Я родился в Ка-

захстане, в городе 
Усть-Каменогорске. 
Мама Оля - вот вся 
моя семья. Про отца 
я, конечно, ее спра-
шивал, когда был еще 
ребенком. Но мама не 

говорила, кто это, и уверяла: 
где он сейчас живет, не зна-
ет. Я понимал, что эта тема 
для нее больная, и не завали-
вал ее вопросами. Да и тогда, 
в 90-е, мне казалось, что это 
нормально - быть безотцов-
щиной. Вокруг было много 
неполных семей.

Саша был единственным 
сыном Ольги Коваль. Жен-
щина растила его одна и ни-
когда не была замужем.

- Жили мы неплохо, хо-
тя, конечно, маме непросто 
было одной меня тянуть. В 
какой-то момент пришлось 
уйти из профессии (Ольга - 
швея. - Ред.) и работать про-
стым продавцом, - рассказы-
вает Александр.

Сразу после школы он по-
ступил в местный институт 
на факультет экономики. К 

30 годам сумел создать соб-
ственный бизнес по продаже 
машин. Но потом вдруг по-
нял, что одних только денег 
для счастья мало.

- Три года назад я сорвал-
ся с насиженного места и 
приехал в Москву, чтобы 
наконец-то заняться твор-
чеством. До того как в моей 
жизни появилось это фото 
и понимание, что Абдулов - 
мой отец, я все гадал, откуда 
эта тяга к сцене. В детстве 
любил пародировать зна-
менитостей, легко мог изо-
бразить Жириновского или 
Ельцина. Участвовал в са-
модеятельности и три года 
танцевал в местной студии 
лезгинки. В Москве первым 
делом окончил театральную 
студию и сейчас снимаюсь 
в кино (см. «Из досье «КП»). 
Роли пока эпизодические, 
но это мое - нутром чую.

КОСТЮМЕР 
И СЕКС-СИМВОЛ 80-х

Александр признается: 
когда он увидел свое дет-
ское фото в «КП», долго не 
решался позвонить маме в 
Казахстан и задать те самые 
вопросы, ответов на которые 
не получил в детстве.

- Я так и спросил маму: 
мол, правда, что мой отец 
Абдулов? Она долго молча-
ла, а потом все-таки сказала, 
что да, - говорит Александр.

По словам Ольги Коваль, с 
Александром Абдуловым она 
познакомилась в 1986 году. 
Талантливую 26-летнюю 
швею из Казахстана тогда 

Получив письмо от Алек-
сандра Коваля, показали 
присланные им фотографии 
эксперту-криминалисту 
подполковнику юстиции 
Олегу Верижникову.

- Безусловно, установить 
отцовство по фотографии 
невозможно. Требуется экс-
пертиза ДНК. Но прислан-
ные в редакцию фотографии 
являются подлинными. Для 
создания этих снимков не 
использовались фотошоп 
и другие редакторы. При-
меняя алгоритм распозна-
вания лиц, с точностью 
могу сказать, что на фо-
то, найденном в пиджаке 
Абдулова, и на снимках, 
присланных в редакцию, 
один и тот же ребенок.

Ли
чн

ый
 а

рх
ив

Это фото нашли в кармане 
пиджака актера.
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А это один из снимков, 
которые в редакцию 

«Комсомолки» прислал 
Александр Коваль.
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Александр Коваль три года назад 
приехал в Москву из Казахстана.
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По словам 
некоторых 

коллег Абдулова, 
он знал 

о существовании 
сына.

ИЗ ДОСЬЕ 
«КП»
Александр 

Александрович 
КОВАЛЬ. 

Возраст: 34 года. Рост: 
180 см. Холост, детей 

нет. Образование: 
высшее экономическое.

Роли в кино: 
«Горячая точка-2», 

«Старец», «Призвание», 
«Братушки».

 О том, как в любимом 
пиджаке Абдулова много 

лет спустя после его 
смерти нашлось фото 

внебрачного сына, - на сайте

  «Комсомолка» нашла       сына Александра 
      Абдулова, чье фото        актер тайно хранил 

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

«На снимках один и тот же ребенок»

Александр Коваль 
готов сделать тест ДНК, 

чтобы подтвердить 
родство со знаменитым 

артистом.

       Осколки 
счастья
Как пережить 

предательство и вновь 
стать счастливой 

за 3 месяца
Порой кажется, что невозможно 

простить предательство любимого 
человека и вновь стать счастливой 
и поверить другому мужчине. Эта 
книга поможет вам пережить преда-
тельство, встать на ноги и построить 
новое счастье.Ре

кл
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Денис ВДОВИН

Известный тренер 
рассказал о своем 
отношении 
к современным 
нравам в мировом 
спорте.

Александр Жулин, ко-
торого многие годы, и 
небезосновательно, на-
зывают секс-символом 
нашего спорта, накану-
не Олимпиады-2022 вы-
пустил автобио графию 
«Танцы на льду жизни. 
Я знаю о любви все…». 
В этой книге много инте-
ресных историй из жиз-
ни Александра - и про 
спорт, и про отношения 
с женщинами!

Жулин многого до-
бился как спортсмен и 
тренер, а еще трижды 
был женат, выбирая в 
супруги исключительно 
красавиц фигуристок: 
Майю Усову, Татьяну На-
вку и Наталью Михай-
лову. Сейчас Александр 
тренирует танцевальную 
пару Виктория Синици-
на - Никита Кацалапов, 
которые являются глав-
ными претендентами на 
«золото» Пекина.

ПРО СИНИЦИНУ 
И КАЦАЛАПОВА

- В вашей книге есть 
такая фраза: «Мы стара-
лись передавать в танце 
секс и разнузданность, и 
любовь». А кто сейчас у 

фигуристов лучше всех 
передает то же самое?

- Синицина и Кацала-
пов, мои ученики. По-
нимаете, вы такие вещи 
спрашиваете… Мне вро-
де как нескромно гово-
рить, что они самые сек-
суальные, но для меня 
это суперпара. За четы-
ре года работы я много 
чему их научил. И что 
касается харизмы, от-
ношений мужчины и 
женщины в этом толе-
рантном мире, Кацала-
пов и Синицина оста-
лись именно мужчиной 
и женщиной, а таких в 
фигурном катании сей-
час единицы… Очень 
хотелось бы, чтобы они 
победили на Играх.

- А Олимпиаду не отме-
нят из-за пандемии?

- Я отбрасывал и от-
брасываю эти мысли. 
Уже много чего не со-
стоялось, много чего 
отменяли. Но даже в 
такой крейзи жизни мы 
уже выиграли два чем-
пионата Европы и чем-
пионат мира-2021. И 
сейчас я очень надеюсь, 

что на Олимпиаде тоже 
все пройдет хорошо.

КТО СОПЕРНИКИ
- Как сейчас состояние 

спины у Никиты Кацала-
пова после травмы?

- Сейчас все нормаль-
но, он замечательно ка-
тался на чемпионате Ев-
ропы. Сделает еще один 
укол, который ему реко-
мендуют, для того что-
бы хватило сил высту-
пить на Олимпийских 
играх. Надеюсь, что он 
будет выступать и в ко-
манднике, и в личных 
соревнованиях. Все хо-
рошо, просто мы дуем 
на воду…

- Это сейчас самая 
большая точка риска пе-
ред Олимпиадой?

- Самая большая точка 
риска - «омикрон». Не 
дай бог его получить - 
это ведь десять дней ка-
рантина. А спина... Да, 
грыжа, да, она есть, но 
ее можно локализовать. 
Я счастлив, что он нашел 
правильных врачей. По-
сле чемпионата России, 
когда мы снялись с про-
извольной программы, 
Никите как-то правиль-
но все укололи, и у него 
прошли вообще все бо-
ли. Но я человек суевер-
ный, хотя и верующий. 
Не хочу ничего коммен-
тировать...

- Главные соперники 
Вики и Никиты францу-
зы Пападакис и Сизерон 

пропустили чемпио-
нат Европы, почему?

- Они испугались, 
на чемпионате Европы 
было 8 случаев заболе-
вания «омикроном». Ду-
маю, они просто гото-
вятся целенаправленно 
к Олимпийским играм. 
Пара мощнейшая, пара 
очень серьезная. По-
смотрим, как все сло-
жится.

- Сколько медалей 
в фигурном катании 
мы можем взять на 
Олимпиаде?

- Командник 
берем? Штук пять 
точно.

«ОНО» С БОРОДОЙ
- Правда, что нравы в 

фигурном катании стали 
жестче? Фанаты теперь 
нетерпимее, высказыва-
ния скандальнее.

- Отвратительно. 
Раньше я мог какую-то 
фразу сказать в газете 
«Комсомольская прав-
да», а потом там же от-
зыв прочитать через две 
недели. Сейчас, если 
мне звонит четвертый 
корреспондент за день 
и спрашивает про чело-
века по фамилии Ледук 
(Тимоти Ледук - первый 
открытый фигурист-гей 
из США, который вооб-

ще не определяет свою 
гендерную принадлеж-
ность, выступает в па-
ре с партнершей Эшли 
Кейн-Гриббл. - Авт.), то 
я просто не хочу про это 
говорить. Ну и просто 
ляпнул - «не хочу уродов 
комментировать», типа 
«отстаньте от меня». И 
тут разбежалось: «Жулин 
назвал небинарного уро-
дом». Мне сразу ответи-

ла фигуристка из Кана-
ды - Меган Дюамель, что 
я должен извиниться. А 
за что? Давайте назовем 
Ледука бородатой жен-
щиной. Когда у Ледука 
будет менструальный 
цикл, я с ней поговорю, 
а так о чем там говорить: 
огромная борода, он не 
понимает, кто он. Да-
вай не будем называть 
его уродом. Он странен.

А дальше эту тему мож-
но развить. К чему это 
все ведет? Сначала не-
бинарный спортсмен, 
а дальше педофилы, 
насильники… Всех их 
жалеть? Куда это все 
ведет? Катастрофа. Ту-
пик. Может, я был груб, 
но задумайтесь. Куда 
мы движемся? Куда ве-
дет нас американский 
образ жизни… Оказы-
вается, они все несчаст-
ные люди, а мы должны 
смотреть на них толе-
рантно. Не хочу дальше 
продолжать, а то я сей-
час договорюсь перед 
Олимпиадой. Начали 
про фигурное катание, 
а пришли к этому… Но 
задумайтесь!

Спорт

Зимой женская кожа 
увядает прямо на глазах. 
Несмотря на самый тща-
тельный уход, нас мучают 
сухость, купероз (сосуди-
стая сетка на щеках), ше-
лушения. Как поддержать 
здоровье кожи? Расска-
жем, что добавить в свое 
питание, чтобы вид был мак-
симально цветущим.

Белки коллаген и эла-
стин  - по сути, каркас на-
шей кожи. Они делают ее 
эластичной и держат в 
тонусе, не дают образовы-
ваться морщинам. С возрас-
том коллагена и эластина 
начинает вырабатываться 
все меньше. И кожа про-
висает на каркасе. Это и 
есть морщины. Так на нас 

действует «зима» жизни, то 
есть старость.

Но воздействие зимы при-
родной не менее жестокое. 
Воздух сухой и на улице (из-
за мороза), и в помещении 
(из-за батарей). На моро-
зе сосуды спазмируются, 
и кожа плохо снабжается 
кровью. Плюс снежинки, 
холодный ветер дополни-
тельно травмируют ее. А в 
квартире царит настоящая 
пустыня Сахара - влажность 
воздуха падает до 20 - 30 
процентов, что в два-три 
раза ниже нормы. Конеч-
но, поверхностные меры - 
разнообразные кремы - при 
таких условиях не помогут. 
Напитать кожу влагой нужно 
изнутри. А для этого нужны:

Каждое утро на Первом канале 
известная телеведущая и врач Еле-
на Малышева рассказывает, как 
обустроить свой быт так, чтобы 
жить было не только здОрово, но 
и здорОво. А для тех, кто не успел 
к эфиру, мы напоминаем о самых 
главных темах программы.

 ■ «ЖИТЬ ЗДОРОВО!»
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Александр ЖУЛИН: 

Сначала небинарный спортсмен, 
а дальше педофилы, насильники...
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Читайте 
на сайте 

«Российским 
фигуристкам 

предрекли проблемы 
на Олимпиаде 

из-за ПЦР-тестов»

Первый 
небинарный 

фигурист Тимоти 
Ледук (с бородой), 

который выступает 
в паре с Эшли Кейн-

Гриббл, надеется, 
что на Олимпиаде 

ему подкинут баллов 
за толерантность.

Не менее 
2 литров в сут-
ки. При этом 
обязательно 
уменьшите 
в рационе 
количество 
соли, иначе 
не мино-
вать отеков.

Масло зародышей 
пшеницы содержит 
максимум витамина Е. 

А он отвечает за рост и реге-
нерацию клеток, защищает их 
от воспаления. То есть позво-

ляет коже (в том числе) 
своевременно  обнов-

ляться.
В сутки достаточ-

но столовой лож-
ки этого масла.

Смотрите 
«Жить 
здорово!» 

с понедельника 
по пятницу 
в 9.50 (мск).

Реклама

Дело в том, что без 
него не вырабатыва-
ются коллаген и эла-
стин, так что кожа 
стареет значительно 
быстрее.

Витамин С можно получить 
из болгарского сладкого перца 
и замороженной черной сморо-
дины - это кладезь аскорбинки. 
Апельсины-лимоны с ними ря-

дом не стояли по содер-
жанию этого полезного 
вещества. В 100 г желтого 
перца - три суточные до-
зы витамина С. В крас-

ном и даже зеленом он тоже есть, 
и много. Но рекордсмен - именно 
желтый. В 100 г свежей черной 
смородины - 3 суточные дозы 
витамина. Но в замороженной - 
30 суточных доз на 100 г!

Блестящий вид: 

Что съесть, чтобы кожа сияла

12+

Чистая 
питьевая вода. 

Витамин С. 1 2

3
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